
富士見市鶴瀬地域公民館運営審議会議事録 

開 催 日 時 令和元年６月２７日（水）午後 7 時 00 分～午後９時 

会     場 鶴瀬公民館 いきいき活動室 

出  席  者 神木基晴地域議長、山川亜紀子委員、 

長ケ原美博委員、伊垣容子委員 

事  務  局 鶴瀬公民館長、同副館長    （合計６名） 

欠  席  者 無し 

会 議 録 確 認 神木基晴地域議長 

公 開･非 公 開 公開（傍聴人０名） 

会 議 次 第 （１）報告事項 

   ①令和元年度４月から６月までの事業について  

   ②利用者懇談会について     

③受動喫煙防止対策について 

（２）協議事項 

   ①公民館カフェについて      

②事業評価の分担について  

③その他 

（３）その他 

  ①次回地域公運審会議について 

会 議 資 料 資料１：６月までの報告と今後の予定 

資料２：利用者懇談会の開催について（ご案内） 

資料３：喫煙所移設関係資料（チラシ・取り組み方針） 

資料４：公民館カフェ（チラシ） 

資料５：事業評価分担表 

その他：第 33 回入間地区公民館研究集会講演報告 

              会  議  内  容 

 

○傍聴希望者がいないことを確認 

（１）報告事項 

①令和元年度４月～６月までの事業実施状況と今後の予定について 

資料１に基づき副館長から報告 

鶴瀬公民館は、４月から７月までたて続けに事業がある。 

〈学級・講座〉 

・子育てサロン：充実している。親子の交流・親の勉強会・サポーター養成等 

・子どもの居場所づくり支援事業：地域子ども教室支援 

・介護関係講座等：ひだまりほっとたいむ等高齢者の居場所になっている。 

・第 44 期鶴瀬学級：受講生 202 名でスタート。 

・パソコン相談室：毎週水曜日に開催しているが、5 月から月に 1 回教室形式で同時

開催しており好評継続中。 

・市民生活講座：イムス富士見総合病院などの民間や他団体との連携事業。 



・げんもりかん：実行委員会主体の映画会 

・第 46 回富士見市子どもフェスティバル：市 P 連・放課後児童クラブなど若いスタ 

ッフや中高生のボランティアが活躍している。 

・第 42 期富士見市民大学：NPO 団体になり、補助をしている。 

・平和・憲法啓発事業：ピースフェスティバル 2019 開催予定。現在各部会に分かれ 

て準備中。 

〈情報提供・相談〉 

・公民館だよりの発行：市民による編集委員によって編集。公民館区全戸配布。6 月 

から新しい編集委員 2 名が加わった。 

・市ホームページの充実：リニューアルしたしホームページを活用し、積極的にタイ 

ムリーな情報の発信に努めたい。 

〈施設提供〉 

・空調設備更新工事のため 10 月～11 月に空調が使えなくなる予定。ご不便をおかけ 

する。 

・9 月に防犯カメラを設置予定。 

〈運営・評価〉 

・事業研修担当者会議では公民館、交流センターの共通課題について研修を行うが、

実施日は未定。公共施設マネジメントの推進や、公共予約システムの更新時期が近

いこともあるので課題の認識をするためにも開催したいと考えている。 

質疑・意見 

・委員：防犯カメラは夜間も作動しているのか。また一定期間が過ぎると上書きされ

るのだと思うがその期間はどのくらいか。 

・館：24 時間録画と考えているが、期間と併せて確認し次回報告したい。 

・委員：なぜ研修は交流センターと合同で行うのか。 

・館：特に鶴瀬西交流センターは鶴瀬西公民館の事業等を引きついでいる部分もあ 

り、地域の生涯学習施設としての役割があることから共通の課題も多く合同研修と

している。 

・委員：公民館利用団体は減っているのか。 

・館：印象としては、手芸や絵画といった文科系の団体利用は、指導者やメンバーの

高齢化等により少しずつ減少しているように感じる。一方で軽体操や音楽系の団体

は増えているように感じる。 

 

②利用者懇談会について  

資料２に基づき副館長から報告。開催は 7 月 3 日午後 1 時半から。 

    

③受動喫煙防止対策について 

 資料３に基づき館長から報告。 

 公民館は基本的に全面禁煙ではなく、喫煙場所を再検討して確保していく方向で準 

備している。当館ではお隣の来見堂と館の間のスペースに喫煙所を移動する予定。 

交流センターのある自治振興部は部として全面禁煙の方向と聞いている。 

質疑・意見 

・委員：人目の届きにくい場所になるので安全面に配慮してほしい。 



・館：おっしゃるとおり、特に夜間は足元が暗く危険である。また死角にもなって 

しまうので、防犯面でも気を付けていきたい。 

④その他 

 長ケ原委員から資料に基づき第 33 回入間地区公民館研究集会講演報告。 

 

（２）協議事項 

①公民館カフェについて 

 館長から概要説明。日時は 7 月 5 日（金）9 時 30 分～13 時。当日子育てサロンが 

あるので合同で開催したい。 

・委員：準備するもの等はどうするのか。 

・館：初回なので、とりあえず手探りだが公民館で準備したい。 

・委員：4 人とも当日は協力できる。 

 

②事業評価の分担について 

・それぞれが全事業を評価してまとめる等、やり方はいろいろあるが、全部の事業を 

把握するのは難しいことから、前回担当していた部分を継続して担当することで決 

定。 

 

（３）その他 

 ①次回地域公運審会議について 

 ・9 月 19 日（木）午後 6 時から 

 

閉会 

 

 

 


